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平成
へいせい

29年度
ね ん ど

 第 3 回
だい  かい

八王子市
は ち お う じ し

多文化
た ぶ ん か

共生
きょうせい

推進
すいしん

評議会
ひょうぎかい

議事
ぎ じ

要点録
ようてんろく

 

 

【日時
に ち じ

】 平成
へいせい

29年
ねん

10月
がつ

20
はつ

日
か

（金
きん

）午後
ご ご

6時
じ

45分
ふん

から午後
ご ご

8時
じ

45分
ふん

まで 

【場所
ば し ょ

】 学園
がくえん

都市
と し

センター
せ ん た ー

11階
かい

 学生
がくせい

交流室
こうりゅうしつ

・国際
こくさい

交流室
こうりゅうしつ

 

【出席者
しゅっせきしゃ

】 ◎評議員
ひょうぎいん

 

森
もり

茂
も

座長
ざちょう

、遠藤
えんどう

評議員
ひょうぎいん

、岡林
おかばやし

評議員
ひょうぎいん

、河西
か さ い

評議員
ひょうぎいん

、舘山
たてやま

評議員
ひょうぎいん

、谷川
たにがわ

評議員
ひょうぎいん

、

児
ちご

野
の

評議員
ひょうぎいん

、ドミー
ど み ー

評議員
ひょうぎいん

、マダワラ
ま だ わ ら

評議員
ひょうぎいん

 

 ◎事務局
じむきょく

 

小浦
こ う ら

部長
ぶちょう

、浅岡
あさおか

課長
かちょう

、櫻井
さくらい

主査
し ゅ さ

、柳沢
やなぎさわ

主任
しゅにん

、阿部
あ べ

田
た

主事
し ゅ じ

 

【欠席者
けっせきしゃ

】 シュレスタ
し ゅ れ す た

評議員
ひょうぎいん

 

【公開
こうかい

・非公開
ひこうかい

の別
べつ

】 公開
こうかい

 

【傍聴人
ぼうちょうにん

】 1名
めい

 

【配付
は い ふ

資料
しりょう

】 評議会
ひょうぎかい

次第
し だ い

 

 資料
しりょう

1 推進
すいしん

する施策
し さ く

（案
あん

）の主
おも

な変更点
へんこうてん

 

 資料
しりょう

2
２

 施策
し さ く

の体系図
たいけいず

（案
あん

） 

 資料
しりょう

3 重
じゅう

点
てん

施
し

策
さく

の数値
す う ち

目標
もくひょう

 

 資料
しりょう

4 平成
へいせい

29年度
ね ん ど

多文化
た ぶ ん か

共生
きょうせい

推進
すいしん

評議会
ひょうぎかい

予定
よ て い

 

【参考
さんこう

資料
しりょう

】  推進
すいしん

する施策
し さ く

の素案
そ あ ん

 

        多摩
た ま

26市
し

における居住
きょじゅう

する自治
じ ち

体内
たいない

へ通勤
つうきん

する就 業 者
しゅうぎょうしゃ

の割合
わりあい

 

 

 

1 開会
かいかい

 

《資料
しりょう

確認
かくにん

》 

《小浦
こ う ら

部長
ぶちょう

挨拶
あいさつ

》 

 

2 報告
ほうこく

事項
じ こ う

 

 

評議員
ひょうぎいん

 

・次第
し だ い

２報告
ほうこく

事項
じ こ う

について、事務局
じむきょく

より「多摩
た ま

26市
し

における居住
きょじゅう

する自治
じ ち

体内
たいない

へ通勤
つうきん

する

就 業 者
しゅうぎょうしゃ

の割合
わりあい

」について報告
ほうこく

をお願
ねが

いする。 

 

《事務局
じむきょく

より資料
しりょう

1を用
もち

いて説明
せつめい

》 

 

評議員
ひょうぎいん

 

・ただいまの説明
せつめい

に対して
たい    

質問
しつもん

はあるか。 

 

評議員
ひょうぎいん

 

・お忙しい
 い そ が   

中
なか

、貴重
きちょう

な資料
しりょう

をありがとうございました。見事
み ご と

に予想
よ そ う

が外
はず

れ、八王子
はちおうじ

周辺
しゅうへん

が増
ふ

えて
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いる。一方
いっぽう

で北側
きたがわ

が減って
へ   

いるのがわかる。 

 

評議員
ひょうぎいん

 

・増えて
ふ   

いる理由
り ゆ う

はわかるか。 

 

事務局
じむきょく

 

・そこまではわからない。 

 

評議員
ひょうぎいん

 

・それでは、続いて
つづ    

その他
   た

報告
ほうこく

事項
じ こ う

について、事務局
じむきょく

より報告
ほうこく

をお願い
  ねが  

する。 

 

《事務局
じむきょく

よりその他
た

報告
ほうこく

事項
じ こ う

について説明
せつめい

》 

 

評議員
ひょうぎいん

 

・ただいまの説明
せつめい

に対して
たい    

質問
しつもん

はあるか。なければ、次第
し だ い

3の意見
い け ん

交換
こうかん

に進む
すす  

が、意見
い け ん

交換
こうかん

に

先立ち
さきだ   

、事務局
じむきょく

より連絡
れんらく

があるとのこと。事務局
じむきょく

よりお願い
 ね が  

する。 

 

《事務局
じむきょく

より資料
しりょう

4を用いて
もち    

説明
せつめい

》 

 

評議員
ひょうぎいん

 

・事務局
じむきょく

で検討
けんとう

のうえ、評議会
ひょうぎかい

の開催
かいさい

回数
かいすう

を当初
とうしょ

の予定
よ て い

より 1回
かい

増やしたい
ふ    

ということだが、いか

がか。 

 

評議員
ひょうぎいん

 

・問題
もんだい

ない。増やす
ふ   

ことに了 承
りょうしょう

。 

 

 

3 意見
い け ん

交換
こうかん

 

 

評議員
ひょうぎいん

 

・それでは、資料
しりょう

1、2について事務局
じむきょく

より説明
せつめい

を求める
もと    

。 

 

《事務局
じむきょく

より資料
しりょう

1を用いて
もち    

説明
せつめい

》 

《事務局
じむきょく

より資料
しりょう

2を用いて
もち    

説明
せつめい

》 

 

評議員
ひょうぎいん

 

・資料
しりょう

1について意見
い け ん

があるか。 
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評議員
ひょうぎいん

 

・新事業
しんじぎょう

の見
み

直
なお

し案
あん

の事業
じぎょう

No.14 と事業
じぎょう

No.40 の違い
ちが  

は何
なに

か。両方
りょうほう

とも主
おも

な事業
じぎょう

に八王子
はちおうじ

国際
こくさい

交流
こうりゅう

フェスティバル
ふ ぇ す て ぃ ば る

がある。この 2
ふた

つの違い
ちが  

は何
なに

か。 

 

事務局
じむきょく

 

・事業
じぎょう

No.14 は、これまで取り組んで
と  く   

いる事業
じぎょう

としては、八王子
はちおうじ

国際
こくさい

交流
こうりゅう

フェスティバル
ふ ぇ す て ぃ ば る

や

留学生
りゅうがくせい

支援
し え ん

等
とう

があるが、今後
こ ん ご

の取り組み
と  く  

に記載
き さ い

しているように、子
こ

育て
そだ  

などテーマ
て ー ま

を絞って
しぼ    

お

り、日常的
にちじょうてき

に行 わ れ る
おこな        

取り組み
と  く  

の交流
こうりゅう

の場
ば

をイメージ
い め ー じ

している。 

・事業
じぎょう

No.40は、大きな
お お   

イベント
い べ ん と

を意図
い と

している。 

 

評議員
ひょうぎいん

 

・事業
じぎょう

No.40 の国際
こくさい

交流
こうりゅう

フェスティバル
ふ ぇ す て ぃ ば る

には、参加
さ ん か

人数
にんずう

の報告
ほうこく

があったが、ここはどちらかとい

うと日本人側
にほんじんがわ

への啓発
けいはつ

と解釈
かいしゃく

した。外国
がいこく

の方
かた

に積極的
せっきょくてき

な参加
さ ん か

を促す
うなが  

こととは異
こと

なってくるの

ではないか。日本人側
にほんじんがわ

が何
なに

かをしなければならないというもののように思
おも

える。 

 

事務局
じむきょく

 

・訂正
ていせい

する。事業
じぎょう

No.40 は多文化
た ぶ ん か

共生
きょうせい

意識
い し き

の啓発
けいはつ

となっている。外国人
がいこくじん

との交流
こうりゅう

を促
うなが

すなどに

より、日本人側
にほんじんがわ

への意識
い し き

啓発
けいはつ

につなげていくもの。 

・事業
じぎょう

No.14 は、外国人
がいこくじん

市民
し み ん

の社会
しゃかい

参加
さ ん か

がテーマ
て ー ま

となっており、外国人
がいこくじん

市民
し み ん

が積極的
せっきょくてき

に社会
しゃかい

に

出て
で  

いく支援
し え ん

を行
おこな

うもの。 

 

評議員
ひょうぎいん

 

・その他
ほか

意
い

見
けん

があるか。 

 

評議員
ひょうぎいん

 

・資料
しりょう

1 の事業
じぎょう

2 の現在
げんざい

の主
おも

な事業
じぎょう

に記載
き さ い

のある多文化
た ぶ ん か

共生
きょうせい

推進
すいしん

事業
じぎょう

協 力 員
きょうりょくいん

について説明
せつめい

をして

ほしい。 

 

事務局
じむきょく

 

・八王子市
は ち お う じ し

役所
やくしょ

では、外国語
がいこくご

ができる職員
しょくいん

を事前
じ ぜ ん

登録
とうろく

し、窓口
まどぐち

や国際
こくさい

交流
こうりゅう

の場面
ば め ん

において、主
おも

に

通訳
つうやく

などで活躍
かつやく

をしてもらっている。普段
ふ だ ん

、市
し

職員
しょくいん

は名札
な ふ だ

を着用
ちゃくよう

しているが、一般
いっぱん

職員
しょくいん

は青
あお

、

管理
か ん り

職
しょく

が黒
くろ

、外国語
がいこくご

ができる職員
しょくいん

は緑
みどり

、手話
し ゅ わ

ができる職員
しょくいん

が赤
あか

のストラップ
す と ら っ ぷ

となっている。

名札
な ふ だ

にも「英語
え い ご

が話
はな

せます」「中国語
ちゅうごくご

が話
はな

せます」などを記載
き さ い

している。例
たと

えば、外国人
がいこくじん

の方
かた

が

市民課
し み ん か

窓口
まどぐち

に行った
い   

際
さい

、その場
ば

に外国語
がいこくご

が話
はな

せる職員
しょくいん

が不在
ふ ざ い

でも、名簿
め い ぼ

を活用
かつよう

し、対応
たいおう

できる

別
べつ

の部署
ぶ し ょ

の職員
しょくいん

を窓口
まどぐち

に呼び
よ  

、通訳
つうやく

する制度
せ い ど

が多文化
た ぶ ん か

共生
きょうせい

推進
すいしん

事業
じぎょう

協 力 員
きょうりょくいん

。現在
げんざい

、約
やく

80人
にん

登録
とうろく

しているので、今後
こ ん ご

増
ふ

やしていきたい。 

 

評議員
ひょうぎいん
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・その制度
せ い ど

は、いつ頃
ごろ

からあるのか。 

 

事務局
じむきょく

 

・10年
ねん

以上前
いじょうまえ

からある。 

 

評議員
ひょうぎいん

 

・外国語
がいこくご

ができる人
ひと

は緑
みどり

のストラップ
す と ら っ ぷ

を付
つ

けていることを市民
し み ん

に公表
こうひょう

しているのか。 

 

事務局
じむきょく

 

・公表
こうひょう

していない。 

 

事務局
じむきょく

 

・良い
よ  

制度
せ い ど

なので市民
し み ん

にも周知
しゅうち

した方
ほう

が良い
よ  

。 

 

評議員
ひょうぎいん

 

・事前
じ ぜ ん

に知って
し   

いれば、話
はなし

かけやすい。 

 

事務局
じむきょく

 

・英語
え い ご

を話
はな

したいと思って
おも    

声
こえ

をかけた際
さい

、中国語
ちゅうごくご

が話せる
はな    

職員
しょくいん

だったという可能性
かのうせい

もある。 

 

評議員
ひょうぎいん

 

・窓口
まどぐち

で通訳
つうやく

が必要
ひつよう

になる場合
ば あ い

は、事前
じ ぜ ん

に予約
よ や く

が必要
ひつよう

なのか。 

 

事務局
じむきょく

 

・事前
じ ぜ ん

予約
よ や く

とかはあまりない。ただ、いつ来る
く  

かがわかっていれば、そのタイミング
た い み ん ぐ

で対応
たいおう

ができ

るように手配
て は い

をする。 

 

評議員
ひょうぎいん

 

・それは融通
ゆうずう

が利く
き  

ものなのか。別
べつ

の職員
しょくいん

も各々
おのおの

の業務
ぎょうむ

を行
おこな

っているのではないだろうか。 

 

事務局
じむきょく

 

・急ぎ
いそ  

の業務
ぎょうむ

がある場合
ば あ い

は、その職員
しょくいん

を呼
よ

べないこともある。そのような場合
ば あ い

は、ほかの職員
しょくいん

で

の対応
たいおう

を検討
けんとう

する。 

・一部
い ち ぶ

の窓口
まどぐち

では、業者
ぎょうしゃ

に委託
い た く

し、電話
で ん わ

による通訳
つうやく

の仕組
し く

みもあるほか、本課
ほ ん か

の嘱託員
しょくたくいん

で、英語
え い ご

、

中国語
ちゅうごくご

、韓国
かんこく

・朝鮮語
ちょうせんご

が話せる
はな    

職員
しょくいん

がいる。 

・八王子
はちおうじ

国際
こくさい

協会
きょうかい

の語学
ご が く

ボランティア
ぼ ら ん て ぃ あ

に依頼
い ら い

することもある。 

 

評議員
ひょうぎいん
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・谷川
たにがわ

評議員
ひょうぎいん

の意見
い け ん

のように、事前
じ ぜ ん

に予約
よ や く

ができる体制
たいせい

があるといいのではないだろうか。 

 

事務局
じむきょく

 

・事前
じ ぜ ん

予約
よ や く

を受ける
う   

場合
ば あ い

もある。次回
じ か い

いつ来
き

たいなどの依頼
い ら い

や前回
ぜんかい

と同じ
おな  

通訳
つうやく

の方
かた

が良い
よ  

という

要望
ようぼう

を受ける
う   

こともある。 

 

事務局
じむきょく

 

・市
し

の多文化
た ぶ ん か

共生
きょうせい

推進課
すいしんか

のホームページ
ほ ー む ぺ ー じ

に掲載
けいさい

するなど活用
かつよう

をしてほしい。 

 

評議員
ひょうぎいん

 

・その制度
せ い ど

は、市
し

の本庁舎
ほんちょうしゃ

だけなのか。 

 

事務局
じむきょく

 

・事務所
じ む し ょ

などの出先
で さ き

でも運用
うんよう

している。 

 

評議員
ひょうぎいん

 

・予約
よ や く

という運用
うんよう

を考
かんが

えるのであれば、退職
たいしょく

された方
かた

などを事前
じ ぜ ん

登録
とうろく

し、活躍
かつやく

していただくのは

どうか。 

 

事務局
じむきょく

 

・学校
がっこう

における面談
めんだん

等
とう

の際
さい

には、日時
に ち じ

があらかじめわかるため、八王子
はちおうじ

国際
こくさい

協会
きょうかい

の語学
ご が く

ボランティア
ぼ ら ん て ぃ あ

に依頼
い ら い

していることもある。 

 

評議員
ひょうぎいん

 

・その依頼
い ら い

はどこにするのか。 

 

事務局
じむきょく

 

・学校
がっこう

から多文化
た ぶ ん か

共生
きょうせい

推進課
すいしんか

に依頼
い ら い

があり、それを受
う

け、八王子
はちおうじ

国際
こくさい

協会
きょうかい

に依頼
い ら い

するなどの対応
たいおう

をとっている。 

 

評議員
ひょうぎいん

 

・大変
たいへん

良い
よ  

制度
せ い ど

だと思う
おも  

ので、もっと活用
かつよう

できるようにして欲
ほ

しい。目立つ
め だ  

ところに、「この窓口
まどぐち

は〇○語
ご

で対応
たいおう

ができます」などの表示
ひょうじ

があると、外国
がいこく

の方
かた

は市
し

役所
やくしょ

に相談
そうだん

しやすくなるのでは

ないか。 

 

事務局
じむきょく

 

・工夫
く ふ う

をしてみる。 
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評議員
ひょうぎいん

 

・推進
すいしん

する施策
し さ く

（見直し案
み な お  あ ん

）の事業
じぎょう

No.39 について、とても良い
よ  

アイデア
あ い で あ

だと思う
おも  

。今後
こ ん ご

見直し
みなお   

を

していく中
なか

で、日本人
にほんじん

市民
し み ん

の意識
い し き

の啓発
けいはつ

はとても大切
たいせつ

。まとまった期間
き か ん

に集 中 的
しゅうちゅうてき

に行
おこな

うこと

で効果
こ う か

が出
で

やすくなる。 

・プラン
ぷ ら ん

にどこまで詳細
しょうさい

に記入
きにゅう

するかわからないが、啓発
けいはつ

期間
き か ん

の取り組み
と  く  

では、小中学校
しょうちゅうがっこう

との

連携
れんけい

を意識
い し き

してほしい。 

・日本人向け
にほんじんむ   

の意識
い し き

の啓発
けいはつ

は現在
げんざい

重点
じゅうてん

事業
じぎょう

になっていないかもしれないが、事業
じぎょう

No.38 などにつ

いても、具体的
ぐたいてき

な戦略
せんりゃく

があるわけではないかもしれないが、重点的
じゅうてんてき

に行
おこな

ってほしい。気
き

がつ

いた人
ひと

にやってもらえばいいと任
まか

せてしまうとなかなか広
ひろ

がっていかない。どのように行
おこな

って

いくか検討
けんとう

する必要
ひつよう

がある。 

 

評議員
ひょうぎいん

 

・前回
ぜんかい

も言
い

ったかもしれないが、多文化
た ぶ ん か

共生
きょうせい

は、マイノリティ
ま い の り て ぃ

を支援
し え ん

することも大切
たいせつ

だが、

マジョリティ
ま じ ょ り て ぃ

への啓発
けいはつ

が特
とく

に大切
たいせつ

だ。日系
にっけい

ブラジル
ぶ ら じ る

人の
じん  

ハタノ
は た の

さんが言
い

っているが、多文化
た ぶ ん か

共生
きょうせい

という言葉
こ と ば

は、マイノリティ
ま い の り て ぃ

から出
で

てきた言葉
こ と ば

ではない。弱い
よわ  

立場
た ち ば

の人
ひと

から見れば
み   

、「差別
さ べ つ

をなくせ」という言い方
 い  かた

になる。多く
おお    

の日本人
にほんじん

の意識
い し き

を変
か

えることは、多文化
た ぶ ん か

共生
きょうせい

を考
かんが

えるう

えで重要
じゅうよう

である。具体的
ぐたいてき

な事業
じぎょう

に多文化
た ぶ ん か

共生
きょうせい

講演会
こうえんかい

とあるが、意識
い し き

を変
か

えるような面
めん

では

ワークショップ
わ ー く し ょ っ ぷ

のようなものがあるといい。講演会
こうえんかい

を聴いて
き   

終わり
お   

より、体験型
たいけんがた

・参加型
さんかがた

の

イベント
い べ ん と

を考
かんが

えた方
        ほう

が良い
よ  

。 

 

評議員
ひょうぎいん

 

・アクティブ
あ く て ぃ ぶ

に学ぶ
ま な ぶ

のは良い
よ  

。 

 

評議員
ひょうぎいん

 

・前回
ぜんかい

の評議会
ひょうぎかい

で、海外
かいがい

とスカイプ
す か い ぷ

やテレビ
て れ び

電話
で ん わ

をしてみるという話
はなし

があったように、市内
し な い

在住
ざいじゅう

の小 中
しょうちゅう

学生
がくせい

を対象
たいしょう

に海外
かいがい

と交流
こうりゅう

してみたい子ども
こ   

を公募
こ う ぼ

し、啓発
けいはつ

期間
き か ん

に実際
じっさい

に電話
で ん わ

をすると

いう体験型
たいけんがた

のイベント
い べ ん と

はどうだろうか。 

・学校
がっこう

ごとでは、先生
せんせい

の負担
ふ た ん

が増
ふ

えたり、先生
せんせい

の力量
りきりょう

にも左右
さ ゆ う

されてしまうので、やりたい

小学生
しょうがくせい

、中学生
ちゅうがくせい

、高校生
こうこうせい

などを対象
たいしょう

に、ここで海外
かいがい

友好
ゆうこう

交流
こうりゅう

協定
きょうてい

を締結
ていけつ

したヴリーツェン
ヴ り ー つ ぇ ん

市
し

などの海外
かいがい

友好
ゆうこう

交流
こうりゅう

都市
と し

と交流
こうりゅう

すると、楽
たの

しさもあり良い
よ  

のではないだろうか。 

 

評議員
ひょうぎいん

 

・小 中
しょうちゅう

学生
がくせい

対象
たいしょう

だから学校
がっこう

で、と考 え な い
かんが        

方
ほう

が良い
よ  

。 

 

評議員
ひょうぎいん

 

・入学前
にゅうがくまえ

の小さい
ちい    

子ども
こ   

たちが、様々
さまざま

な国
くに

の文化
ぶ ん か

を日常
にちじょう

生活
せいかつ

の中
なか

で体験
たいけん

出来る
で き  

ようにするのが

良い
よ  

。色々
いろいろ

な国
くに

の子ども
こ   

と遊びながら
あそ       

自然
し ぜ ん

に異なる
こと    

文化
ぶ ん か

を知って
し   

いけると良い
よ  

。 
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評議員
ひょうぎいん

 

・まず、外国人
がいこくじん

市民
し み ん

と接点
せってん

がある方
かた

を対象
たいしょう

に、立場
た ち ば

が変わる
か   

と見方
み か た

も変わる
か   

ことがわかるような

ワークショップ
わ ー く し ょ っ ぷ

をしてみてはどうだろうか。 

・推進
すいしん

する施策
し さ く

（見直し案
み な お  あ ん

）の事業
じぎょう

No.14 について、外国人
がいこくじん

市民
し み ん

のニーズ
に ー ず

もあり、とても大事
だ い じ

なこ

とだと思う
おも  

。マダワラ
ま だ わ ら

評議員
ひょうぎいん

のような活動
かつどう

を誰
だれ

かが把握
は あ く

していなければ推進
すいしん

のしようがない。誰
だれ

か把握
は あ く

しているか。 

 

事務局
じむきょく

 

・協働
きょうどう

推進課
すいしんか

が NPOや市民
し み ん

活動
かつどう

を支援
し え ん

している。ホームページ
ほ ー む ぺ ー じ

に様々
さまざま

な団体
だんたい

を掲載
けいさい

しているほか、

補助
ほ じ ょ

金
きん

制度
せ い ど

もある。補助
ほ じ ょ

金
きん

審査
し ん さ

の際
さい

、国際
こくさい

交流
こうりゅう

・多文化
た ぶ ん か

共生
きょうせい

に関わる
かか    

団体
だんたい

であれば、本課
ほ ん か

が

審査
し ん さ

に加わる
くわ    

こととなっている。その際
さい

に、活動
かつどう

している団体
だんたい

についての情報
じょうほう

を把握
は あ く

すること

になる。また、ホームページ
ほ ー む ぺ ー じ

に登録
とうろく

された市民
し み ん

団体
だんたい

を掲載
けいさい

しているので、そこで確認
かくにん

ができる。 

・補助
ほ じ ょ

金
きん

の申請
しんせい

や登録
とうろく

していない団体
だんたい

を把握
は あ く

するのは難
むずか

しい。活動
かつどう

時
じ

には会議室
かいぎしつ

等
とう

を借りて
か   

いる

と思う
おも  

ので、活動
かつどう

場所
ば し ょ

の利用
り よ う

状 況
じょうきょう

からピックアップ
ぴ っ く あ っ ぷ

することで把握
は あ く

出来る
で き  

かもしれない。 

 

評議員
ひょうぎいん

 

・自分
じ ぶ ん

が活動
かつどう

をしていて、個人
こ じ ん

で様々
さまざま

なところに依頼
い ら い

をして回る
まわ  

のが大変
たいへん

。例えば
たと    

、国際
こくさい

協会
きょうかい

が

支援
し え ん

目的
もくてき

で活動
かつどう

している人
ひと

、交流
こうりゅう

目的
もくてき

で活動
かつどう

している人
ひと

を一元的
いちげんてき

に集め
あつ  

、ネットワーク
ね っ と わ ー く

を築
きず

け

れば、もっと活動
かつどう

しやすいのではないかと思って
おも    

いる。 

 

評議員
ひょうぎいん

 

・探す
さ が  

側
がわ

にもメリット
め り っ と

がある。 

 

評議員
ひょうぎいん

 

・児
ちご

野
の

評議員
ひょうぎいん

がいろいろな人
ひと

を紹介
しょうかい

してくれたため、多少
たしょう

活動
かつどう

しやすかったが、各団体
かくだんたい

が各々
おのおの

で

活動
かつどう

するのも良い
よ  

が、横
よこ

のネットワーク
ね っ と わ ー く

の形
かたち

が見える
み   

とやりやすいと思う
おも  

。 

 

事務局
じむきょく

 

・相談
そうだん

する窓口
まどぐち

としては、市民
し み ん

活動
かつどう

ということであれば、市民
し み ん

活動
かつどう

支援
し え ん

センター
せ ん た ー

となる。前回
ぜんかい

の

評議会
ひょうぎかい

の会場
かいじょう

に支援
し え ん

センター
せ ん た ー

があり、そこが相談
そうだん

を受ける
う   

体制
たいせい

をとっている。 

 

評議員
ひょうぎいん

 

・外国人
がいこくじん

留学生
りゅうがくせい

にフォーカス
ふ ぉ ー か す

されているのはいいと思う
おも  

。施策
し さ く

に加えて
くわ    

欲しい
ほ   

のは、大学
だいがく

や

日本語
に ほ ん ご

学校
がっこう

を修 了
しゅうりょう

したあとの就 職
しゅうしょく

の問題
もんだい

である。ほとんどの留学生
りゅうがくせい

が抱えて
かか    

いる問題
もんだい

だ。

留学生
りゅうがくせい

の生活
せいかつ

支援
し え ん

の問題
もんだい

と就 職
しゅうしょく

支援
し え ん

の問題
もんだい

をリンク
り ん く

させた施策
し さ く

があれば良い
よ  

と思う
おも  

。 

・文部
も ん ぶ

科学省
かがくしょう

では、学生
がくせい

が都内
と な い

に集 中
しゅうちゅう

しているため、都内
と な い

には新た
あら  

な大学
だいがく

や学部
が く ぶ

は作
つく

らせないと

いっている。しかし、それは根本的
こんぽんてき

な解決
かいけつ

ではなく、地方
ち ほ う

の大学
だいがく

を卒業
そつぎょう

し、地方
ち ほ う

に働く
はたら  

場所
ば し ょ

が

あれば、学生
がくせい

は地方
ち ほ う

に行く
い  

。卒業後
そつぎょうご

に仕事
し ご と

があれば、八王子
はちおうじ

に残って
のこ    

くれる。卒業後
そつぎょうご

にすぐ帰国
き こ く
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したいと考
かんが

えている留学生
りゅうがくせい

は少
すく

ない。就学
しゅうがく

問題
もんだい

と就 職
しゅうしょく

問題
もんだい

の話
はなし

がリンク
り ん く

すれば良い
よ  

と感
かん

じ

ている。 

 

評議員
ひょうぎいん

 

・創価
そ う か

大学
だいがく

のゼミ
ぜ み

から「留学生
りゅうがくせい

が就 職
しゅうしょく

に困
こま

っていて、何
なん

とか解決
かいけつ

をしたい」という話
はなし

があった。

市内中
しないちゅう

小企業
しょうきぎょう

でも海外
かいがい

展開
てんかい

している、あるいは、今後
こ ん ご

したいと考
かんが

えている会社
かいしゃ

はある。「良い
よ  

留学生
りゅうがくせい

を欲しい
ほ   

が、どうしたらよいのかわからない」という会社
かいしゃ

が多い
おお  

。創価
そ う か

大学
だいがく

の学生
がくせい

が、

商工
しょうこう

会議所
かいぎしょ

や様々
さまざま

な企業
きぎょう

にヒアリング
ひ あ り ん ぐ

している。商工
しょうこう

会議所
かいぎしょ

のものづくりや加工業
かこうぎょう

などの

中 小
ちゅうしょう

企業
きぎょう

が海外
かいがい

進出
しんしゅつ

を検討
けんとう

しており、それらの企業
きぎょう

の宣伝
せんでん

を冊子
さ っ し

にまとめて学生
がくせい

に提供
ていきょう

し、

マッチング
ま っ ち ん ぐ

させようという取り組み
と  く  

を検討
けんとう

している。「どうしたらいいかわからない」という中
ちゅう

小企業
しょうきぎょう

が多く
おお  

、マッチング
ま っ ち ん ぐ

の機会
き か い

が必要
ひつよう

になっている。八王子
はちおうじ

国際
こくさい

協会
きょうかい

でも企業
きぎょう

めぐりなどし

ているが、数ある
かず    

中 小
ちゅうしょう

企業
きぎょう

を対象
たいしょう

として紹介
しょうかい

してほしい。できるだけ協 力
きょうりょく

したいと考
かんが

え

ている。 

 

事務局
じむきょく

 

・是非
ぜ ひ

、進
すす

めてほしい。推進
すいしん

する施策
し さ く

（見直し案
み な お  あ ん

）の事業
じぎょう

No.34 において、当初
とうしょ

、今後
こ ん ご

の取組み
とりく   

に

商工
しょうこう

会議所
かいぎしょ

を書こう
か   

としたが、現時点
げんじてん

では関係
かんけい

団体
だんたい

と記載
き さ い

している。 

 

評議員
ひょうぎいん

 

・私
わたし

を通して
とお    

いただければ、調整
ちょうせい

をしたい。 

 

評議員
ひょうぎいん

 

・マッチング
ま っ ち ん ぐ

もそうだが、実際
じっさい

に採用後
さいようご

の支援
し え ん

もして欲しい
ほ   

。具体的
ぐたいてき

には、ビザ
び ざ

をどうするかなど

についても支援
し え ん

が必要
ひつよう

である。 

 

評議員
ひょうぎいん

 

・中
ちゅう

小企業
しょうきぎょう

は手
て

が足りて
た   

ないので留学生
りゅうがくせい

が欲しい
ほ   

と考
かんが

えているのか。 

 

評議員
ひょうぎいん

 

・良い
よ  

留学生
りゅうがくせい

が欲しい
ほ   

と考
かんが

えていると思う
おも  

。大学
だいがく

とマッチング
ま っ ち ん ぐ

をしていても留学生
りゅうがくせい

はあまりこ

ない。様々
さまざま

な大学
だいがく

で企業
きぎょう

説明会
せつめいかい

などに参加
さ ん か

したが留学生
りゅうがくせい

はほとんどいない。 

 

評議員
ひょうぎいん

 

・情報
じょうほう

が足
た

りないかもしれない。受け入れる
う  い   

準備
じゅんび

ができているか。文化
ぶ ん か

や習慣
しゅうかん

になじめないと

定着
ていちゃく

しないのではないか。 

 

評議員
ひょうぎいん

 

・わが社
   しゃ

でも辞めて
や   

しまった人
ひと

がいる。その人
ひと

は、本人
ほんにん

が会社
がいしゃ

になじめないということよりも家族
か ぞ く



9 

 

が日本
に ほ ん

社会
しゃかい

になじめないという理由
り ゆ う

だった。子ども
こ   

が保育
ほ い く

園
えん

等
とう

でいじめにあう、日本語
に ほ ん ご

が話
はな

せな

いなどの問題
もんだい

があった。会社
かいしゃ

だけでなく、家族
か ぞ く

のことも考
かんが

えないと定着
ていちゃく

しない。 

 

評議員
ひょうぎいん

 

・先ほど
さき    

、事務局
じむきょく

より子育て
こそだ   

支援
し え ん

についてアイデア
あ い で あ

が欲しい
ほ   

との話
はなし

があったが、意見
い け ん

はないか。 

 

評議員
ひょうぎいん

 

・出来る
で き  

かわからないが、八王子市
は ち お う じ し

のメール
め ー る

配信
はいしん

「すくすく☆メール
め ー る

」などで良い
よ  

情報
じょうほう

があった

ら、自分
じ ぶ ん

で英語
え い ご

に翻訳
ほんやく

してシェア
し ぇ あ

している。市
し

自体
じ た い

がそういった情報
じょうほう

を多言語
た げ ん ご

で発信
はっしん

できれば

拡散
かくさん

しやすくなり、良い
よ  

のではないだろうか。 

・たとえば、10月
がつ

にマ ル 乳
 ま  る にゅう

（乳幼児
にゅうようじ

医療費
いりょうひ

助成
じょせい

制度
せ い ど

）が変
か

わった。毎年
まいとし

手続き
て つ づ  

が必要
ひつよう

となって

いる。申請
しんせい

が必要
ひつよう

であるなど大切
たいせつ

な情報
じょうほう

は、市
し

でも協会
きょうかい

でも良い
よ  

ので、ネット
ね っ と

で発信
はっしん

していけ

ないか。紙
かみ

媒体
ばいたい

では限り
かぎ  

があるので、サービス
さ ー び す

の受給者
じゅきゅうしゃ

が市
し

役所
やくしょ

や八王子
はちおうじ

国際
こくさい

協会
きょうかい

に足
あし

を運
はこ

ば

なくても良い
よ  

ようにしてほしい。子
こ

育て
そだ  

していると外
そと

に出る
で  

のが本当
ほんとう

に大変
たいへん

なので、ネット
ね っ と

で

情報
じょうほう

収 集
しゅうしゅう

できるといい。 

 

評議員
ひょうぎいん

 

・マダワラ
ま だ わ ら

評議員
ひょうぎいん

の企画
き か く

したイベント
い べ ん と

に参加
さ ん か

した際
さい

、自分
じ ぶ ん

の母国
ぼ こ く

の人
にん

と話す
はな  

機会
き か い

があった。その人
ひと

は子ども
こ   

がいて小児科
しょうにか

と耳鼻科
じ び か

に通う
かよ  

機会
き か い

がたくさんあり、家
いえ

の近く
ちか  

の西八王子駅
にしはちおうじえき

付近
ふ き ん

の病院
びょういん

に通って
かよ    

いるが、毎回
まいかい

何時間
なんじかん

も待って
ま   

いる。他
ほか

にどの病院
びょういん

で対応
たいおう

できるかがわからないとのこ

と。交流
こうりゅう

する機会
き か い

があれば、医療
いりょう

機関
き か ん

の情報
じょうほう

なども互いに
たが    

共有
きょうゆう

できると思う
おも  

。 

 

事務局
じむきょく

 

・市
し

では、2ヶ月
か げ つ

に一度
い ち ど

、外国人向
がいこくじんむ

けの情報誌
じょうほうし

を発行
はっこう

している。多文化
た ぶ ん か

共生
きょうせい

推進課
すいしんか

が記事
き じ

を選択
せんたく

し、

英語
え い ご

、中国語
ちゅうごくご

、韓国
かんこく

・朝鮮語
ちょうせんご

、スペイン語
す ぺ い ん ご

、ボランティア
ぼ ら ん て ぃ あ

の協 力
きょうりょく

によるインドネシア語
い ん ど ね し あ ご

を含め
ふく  

6か国語
 こ く ご

で発行
はっこう

している。簡単
かんたん

にいえば、外国人向け
がいこくじんむ   

の広報紙
こうほうし

である。2ヶ月
か げ つ

に 1回
かい

A3表裏
おもてうら

なの

で、情報
じょうほう

が限
かぎ

られている。以前
い ぜ ん

、本課
ほ ん か

で頻度
ひ ん ど

を増
ふ

やしたり、情 報 量
じょうほうりょう

を増
ふ

やすという案
あん

は出た
で  

ことがあるが、現状
げんじょう

では手
て

が回
まわ

らないこともあり、2ヶ月
か げ つ

に 1回
かい

の発行
はっこう

となっている。 

・子ども
こ   

や医療
いりょう

に関する
かん    

内容
ないよう

が多く
おお  

盛り込まれて
も  こ    

いる傾向
けいこう

はあるが、先ほど
さき    

意見
い け ん

の中
なか

で、

外国人向け
がいこくじんむ  

の情報
じょうほう

提供
ていきょう

について課題
か だ い

があると感じた
かん    

。 

 

評議員
ひょうぎいん

 

・市
し

の HP が自動
じ ど う

翻訳
ほんやく

されるが、子育て
こ そ だ  

広場
ひ ろ ば

という子育て
こ そ だ  

支援
し え ん

センター
せ ん た ー

の行
おこな

っている毎月
まいつき

の情報
じょうほう

は PDF で公開
こうかい

されているため、自動
じ ど う

翻訳
ほんやく

されない。いちばん知りたい
し    

情報
じょうほう

が多言語化
た げ ん ご か

出来て
で き  

い

ないことにモヤモヤ
も や も や

している。広報
こうほう

「はちおうじ」に掲載
けいさい

のある子育て
こそだ   

情報
じょうほう

も多言語化
た げ ん ご か

されて

いないので、自分
じ ぶ ん

で翻訳
ほんやく

して対応
たいおう

している。改善
かいぜん

できればもっと良く
よ  

なる。 

 

評議員
ひょうぎいん
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・そのような活動
かつどう

をしている人
ひと

が他
ほか

にもいるとしたら、互いに
たが    

重複
ちょうふく

しない方
かた

が良い
よ  

と思う
おも  

。何
なに

か

受
う

け皿
ざら

がないものか。 

 

評議員
ひょうぎいん

 

・翻訳
ほんやく

したものを市
し

に送る
お く  

などはどうか。 

 

事務局
じむきょく

 

・ホームページ
ほ ー む ぺ ー じ

における自動
じ ど う

翻訳
ほんやく

は技術的
ぎじゅつてき

に可能
か の う

な話
はなし

。PDF では自動
じ ど う

翻訳
ほんやく

が対応
たいおう

できないため、

テキスト
て き す と

にすればよい。それをやっている自治体
じ ち た い

もある。すぐに対応
たいおう

は難しい
むず    

と思う
おも  

が、そのよ

うな意見
い け ん

があることを市
し

の広報課
こうほうか

に伝えたい
つた     

。 

 

評議員
ひょうぎいん

 

・そのときに必要
ひつよう

な情報
じょうほう

がすぐに手
て

に入る
はい  

ように、八王子
はちおうじ

国際
こくさい

協会
きょうかい

に依頼
い ら い

し翻訳
ほんやく

をしてもらう。

話者
わ し ゃ

が多い
おお  

２，３言語
げ ん ご

については広報
こうほう

と一緒
いっしょ

に配れる
くば    

といい。 

 

評議員
ひょうぎいん

 

・いったん区切り
く ぎ  

をつけ、続いて
つづ    

重点
じゅうてん

施策
し さ く

の設定
せってい

について、意見
い け ん

はあるか。どれを重点
じゅうてん

目標
もくひょう

に

設定
せってい

するかを決める
き   

ということか？ 

 

事務局
じむきょく

 

・各施策
かくしさく

のテーマ
て ー ま

に対し
た い  

、少なく
すく    

とも 1
ひと

つは設定
せってい

する。又
また

は施策
し さ く

の柱
はしら

ごとにいくつか設定
せってい

する等
とう

考
かんが

えられる。 

 

事務局
じむきょく

 

・前提
ぜんてい

として、参考
さんこう

資料
しりょう

の推進
すいしん

する施策
し さ く

の素案
そ あ ん

をご覧
ご ら ん

になってわかるとおり、各事業
かくじぎょう

から目標
もくひょう

を

削除
さくじょ

している。今後
こ ん ご

は数値
す う ち

目標
もくひょう

を設定
せってい

することになるが、施策
し さ く

が進
すす

んでいるかどうかは、

代表的
だいひょうてき

な数値
す う ち

で把握
は あ く

することになる。力
ちから

を入
い

れていくべき施策
し さ く

を決め
き  

、代表的
だいひょうてき

な数値
す う ち

を把握
は あ く

することで、全体
ぜんたい

の進み具合
す す  ぐ あ い

を判断
はんだん

していく。３つある大きな
おお    

柱
はしら

について、各々
おのおの

2
ふた

つずつくら

いを設定
せってい

したい。今回
こんかい

は、ご意見
  いけん

をいただき、事務局
じむきょく

で検討
けんとう

していく。 

 

評議員
ひょうぎいん

 

・重点的
じゅうてんてき

に進めて
すす    

いくのであれば、数値
す う ち

が見える
み   

方
かた

が良い
よ  

のか。 

 

事務局
じむきょく

 

・その方
ほう

が望ましい
のぞ      

。 

 

評議員
ひょうぎいん

 

・表
ひょう

に記載
き さ い

のある「【充
じゅう

】」というのは、どのような意味
い み

か。 
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事務局
じむきょく

 

・充実
じゅうじつ

していくということ。 

 

評議員
ひょうぎいん

 

・重点
じゅうてん

施策
し さ く

とはどんなイメージ
い め ー じ

か。 

 

事務局
じむきょく

 

・たとえば、事業
じぎょう

No.4 を重点
じゅうてん

施策
し さ く

にするならば、現在
げんざい

の案
あん

であがっている全 46
ぜん   

の施策
し さ く

を均等
きんとう

に

進めて
すす    

いくわけではなく、No.4 に全体
ぜんたい

50％の力
ちから

を注ぎ
そ そ  

、その他
    ほか

を残り
のこ  

50％の力
ちから

で実施
じ っ し

すると

いうこと。 

 

評議員
ひょうぎいん

 

・数値
す う ち

で見える
み   

ほうがいいのではないだろうか。具体的
ぐたいてき

に資料
しりょう

3 に数値
す う ち

目標
もくひょう

の例
れい

があるため、い

ったん資料
しりょう

3の説明
せつめい

を受けた
う   

うえで、重点
じゅうてん

施策
し さ く

の設定
せってい

を検討
けんとう

するのはどうか。 

 

・《事務局
じむきょく

より資料
しりょう

3を用いて
もち    

説明
せつめい

》 

 

評議員
ひょうぎいん

 

・資料
しりょう

3に記載
き さ い

のある事業
じぎょう

については、あくまで例
れい

ということで良い
よ  

か。 

 

事務局
じむきょく

 

・そのとおり。 

 

評議員
ひょうぎいん

 

・資料
しりょう

3 を見る
み  

と、施策
し さ く

の柱
はしら

の指標
しひょう

としては適切
てきせつ

な数値
す う ち

が挙げられて
あ     

いるが、これから検討
けんとう

する

ことは、どの施策
し さ く

を重点
じゅうてん

施策
し さ く

にするかということで良い
よ  

か。 

 

事務局
じむきょく

 

・重点
じゅうてん

施策
し さ く

と数値
す う ち

目標
もくひょう

はイコール
い こ ー る

でなくても良い
よ  

。重点施策の中で数字が取れるものを数値目標

にすれば良い
よ  

ものもあれば、たとえば、資料
しりょう

3施策
し さ く

の柱
はしら

Ⅱの 1番目
ば ん め

の「八王子市
は ち お う じ し

にこれからも

住みたい
す   

という外国人
がいこくじん

市民
し み ん

の割合
わりあい

」はどの施策
し さ く

にも該当
がいとう

しないが、施策
し さ く

の柱
はしら

のⅡ「生活
せいかつ

支援
し え ん

の

充実
じゅうじつ

」における全体的
ぜんたいてき

な指標
しひょう

にはなりうると考
かんが

えている。数値化
す う ち か

出来る
で き  

等
など

を気
き

にせず、まずは、

重点
じゅうてん

施策
し さ く

にすべき事業
じぎょう

を決め
き  

、その後
  ご

、数値
す う ち

目標
もくひょう

を決めて
き   

いければと考
かんが

えている。 

 

評議員
ひょうぎいん

 

・推進
すいしん

する施策
し さ く

のなかで重要
じゅうよう

なものを数値化
す う ち か

の可否
か ひ

に関
かか

わらず、検討
けんとう

してほしい。 
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評議員
ひょうぎいん

 

・事業
じぎょう

No.4、5 について。今
いま

はスマートフォン
す ま ー と ふ ぉ ん

を多く
おお  

の人
ひと

が使って
つか    

いる。案内
あんない

表示
ひょうじ

などに、QR

コード
こ ー ど

を表示
ひょうじ

するようにすればよいのではないか。スマホ
す ま ほ

で読み取れば
よ  と   

、すぐにわかる。多言語
た げ ん ご

が必要
ひつよう

なところに QRコード
こ ー ど

を表示
ひょうじ

していれば、住んで
す   

いる外国人
がいこくじん

や観光客
かんこうきゃく

もすぐに理解
り か い

できる。 

 

評議員
ひょうぎいん

 

・その意見
い け ん

に賛成
さんせい

である。最近
さいきん

は、ほぼ反射的
はんしゃてき

に QRコード
こ ー ど

を読み
よ  

とるようになっている。

ファミレス
ふ ぁ み れ す

などで QRコード
こ ー ど

があれば、何
なに

かわからなくても、クーポン
く ー ぽ ん

がもらえるといった良い
よ  

ことがあるだろうと思って
おも    

読み取る
よ  と  

人
ひと

は多い
おお  

。QRコード
こ ー ど

の色
いろ

分け
わ  

をしても良い
よ  

。 

 

評議員
ひょうぎいん

 

・最近
さいきん

は、ICT やインターネット
い ん た ー ね っ と

にも関心
かんしん

が高い
たか  

ので、スマートフォン
す ま ー と ふ ぉ ん

があればわかるようになる

と良い
よ  

。 

 

評議員
ひょうぎいん

 

・中国
ちゅうごく

など海外
かいがい

は進んで
すす    

いて、無人
む じ ん

コンビニ
こ ん び に

などもある。最後
さ い ご

に QRコード
こ ー ど

を読み取る
よ  と  

だけで良い
よ  

。 

 

評議員
ひょうぎいん

 

・弁護士
べ ん ご し

なども裁判前
さいばんまえ

に、QRコード
こ ー ど

で資料
しりょう

データ
で ー た

を確認
かくにん

している。 

 

評議員
ひょうぎいん

 

・IT関係
かんけい

は電話
で ん わ

インフラ
い ん ふ ら

が整備
せ い び

されていない東南
とうなん

アジア
あ じ あ

は早い
は や  

。3G など日本
に ほ ん

で流行る
は や  

前
まえ

から

商 業
しょうぎょう

施設
し せ つ

で使われて
つか     

いる。 

 

評議員
ひょうぎいん

 

・市
し

役所
やくしょ

に入って
はい    

すぐのところに、QRコード
こ ー ど

を表示
ひょうじ

しておいて、スキャン
す き ゃ ん

すれば多言語
た げ ん ご

で市
し

役所
やくしょ

の情報
じょうほう

がすべて見られる
み    

ようなことをしておくとよいのではないか。案内
あんない

の人
ひと

がいなくても

良く
よ  

なる可能性
かのうせい

もある。 

・不動産
ふどうさん

情報
じょうほう

の提供
ていきょう

も必要
ひつよう

になってくる。外国人
がいこくじん

の応対
おうたい

が出来る
で き  

不動
ふ ど う

産屋
さ ん や

の情報
じょうほう

がわかればよ

い。留学生
りゅうがくせい

の支援
し え ん

の 1
ひと

つとして重要
じゅうよう

になる。 

・10月
がつ

から日本語
に ほ ん ご

学校
がっこう

で教えて
おし    

いる。評議会
ひょうぎかい

における議論
ぎ ろ ん

の内容
ないよう

は、日本語
に ほ ん ご

学校
がっこう

の学生
がくせい

に伝えて
つた    

も

良い
よ  

のか。 

 

事務局
じむきょく

 

・ここでの議論
ぎ ろ ん

は原則
げんそく

公開
こうかい

となるほか、議事録
ぎ じ ろ く

等
など

も市
し

のホームページ
ほ ー む ぺ ー じ

で公開
こうかい

しているため、問題
もんだい

な

い。 

 

評議員
ひょうぎいん
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・学生
がくせい

を支援
し え ん

する立場
た ち ば

となり、様々
さまざま

な場面
ば め ん

で力
ちから

を入れて
い   

いきたいと思って
おも    

いる。 

 

評議員
ひょうぎいん

 

・事務局
じむきょく

の話
はなし

のとおり、議事録
ぎ じ ろ く

等
など

も公開
こうかい

されるので、学生
がくせい

に話す
はな  

ことは問題
もんだい

ないが、実現
じつげん

するか

どうかはわからない。 

 

評議員
ひょうぎいん

 

・この施策
し さ く

については、とても興味
きょうみ

を持って
も   

いる。もし、ここで衆議院
しゅうぎいん

議員
ぎ い ん

選挙
せんきょ

がなければ、明治
め い じ

時代
じ だ い

以来
い ら い

はじめて国文法
こくぶんぽう

以外
い が い

の言語
げ ん ご

の予算
よ さ ん

がついたかもしれない。議員
ぎ い ん

立法
りっぽう

を進めて
すす    

いるはずな

ので、国
くに

レベル
れ べ る

の予算
よ さ ん

が流れて
なが    

くるため、受け皿
 う  ざら

を用意
よ う い

しておけば予算化
よ さ ん か

の対象
たいしょう

となるかもし

れない。 

 

評議員 

・日本語
に ほ ん ご

学校
がっこう

卒業後
そつぎょうご

すぐには仕事
し ご と

ができないため、大学
だいがく

か専門
せんもん

学校
がっこう

に進学
しんがく

し、その後
  ご

の就 職
しゅうしょく

まで

をサポート
さ ぽ ー と

していく必要
ひつよう

がある。 

 

評議員
ひょうぎいん

 

・別科
べ っ か

というものもある。 

 

事務局
じむきょく

 

・日本語
に ほ ん ご

学校
がっこう

については、市
し

にあまり情報
じょうほう

がないため、以前
い ぜ ん

に東京
とうきょう

国際
こくさい

交流
こうりゅう

学院
がくいん

にヒアリング
ひ あ り ん ぐ

させていただいたように、その他
  た

にも 話
はなし

を聞きたい
き    

と思って
おも    

いる。それが新た
あら  

な事業
じぎょう

に

結びつく
むす     

かもしれない。 

 

評議員
ひょうぎいん

 

・留学生
りゅうがくせい

への就 職
しゅうしょく

支援
し え ん

、生活
せいかつ

支援
し え ん

を重点
じゅうてん

事業
じぎょう

にするのが良い
よ  

のでは。他
ほか

にはどうか。 

 

評議員
ひょうぎいん

 

・各施策
かくしさく

の柱
はしら

ごとに 2
ふた

つずつということであれば、新しく
あたら    

挙げられた
あ     

施策
し さ く

を重点
じゅうてん

としたらよい

のではないか。 

 

評議員
ひょうぎいん

 

・施策
し さ く

の事業
じぎょう

No.8「国際的
こくさいてき

なビジネスイベント
び じ ね す い べ ん と

への対応
たいおう

」について、コンベンション
こ ん べ ん し ょ ん

施設
し せ つ

が新た
あら  

に

できるということでは、大学
だいがく

に働きかけ
はたら      

国際的
こくさいてき

な学会
がっかい

を誘致
ゆ う ち

することができればよいのではな

いか。 

 

評議員
ひょうぎいん

 

・議論
ぎ ろ ん

されたものでは、多文化
た ぶ ん か

共生
きょうせい

意識
い し き

の啓発
けいはつ

期間
き か ん

がある。 
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評議員
ひょうぎいん

 

・外国人
がいこくじん

留学生
りゅうがくせい

への支援
し え ん

も目玉
め だ ま

として、重点
じゅうてん

施策
し さ く

に設定
せってい

してみてはどうか。 

 

評議員
ひょうぎいん

 

・データ
で ー た

はとりにくいかもしれないが、資料
しりょう

3施策
し さ く

の柱
はしら

Ⅱ生活
せいかつ

支援
し え ん

の充実
じゅうじつ

の 1番目
ば ん め

「八王子
はちおうじ

にこ

れからも住み続けたい
す  つ づ     

という外国人
がいこくじん

市民
し み ん

の割合
わりあい

」はまちづくりにおいてわかりやすい指標
しひょう

のでは

ないか。アンケート
あ ん け ー と

も苦労
く ろ う

されていたため、データ
で ー た

集計
しゅうけい

は大変
たいへん

だと思う
おも  

が、素人
しろうと

が見て
み  

もわか

りやすい。住みたく
す   

ない人
ひと

が減って
へ   

いけばいいのではないか。 

 

評議員
ひょうぎいん

 

・推進
すいしん

する施策
し さ く

の項目
こうもく

には出て
で  

こないが、そのいずれかの項目
こうもく

に入れて
い   

実施
じ っ し

してほしい。 

 

事務局
じむきょく

 

・日本人
にほんじん

に対して
たい    

は、市政
し せ い

世論
よ ろ ん

調査
ちょうさ

において毎年
まいねん

とっている数字
す う じ

であるが、例年
れいねん

9割
わり

前後
ぜ ん ご

。市政
し せ い

が

上手く
う ま  

いっているかの総合
そうごう

評価
ひょうか

になっている。 

 

事務局
じむきょく

 

・資料
しりょう

のとおり、市政
し せ い

世論
よ ろ ん

調査
ちょうさ

で 87.5%となっているため、外国人
がいこくじん

に対して
たい    

も同程度
どうていど

の数字
す う じ

が

望ましい
のぞ      

考 え
かんが   

で、85％という例
れい

を出した
だ   

。 

 

評議員
ひょうぎいん

 

・このような調査
ちょうさ

を外国人
がいこくじん

を対象
たいしょう

にやっている自治体
じ ち た い

は他
ほか

にもあるのか。 

 

事務局
じむきょく

 

・把握
は あ く

していない。 

 

評議員
ひょうぎいん

 

・ほかの自治体
じ ち た い

で、日本人
にほんじん

で 9割
わり

を超えて
こ   

いるところはあるか。 

 

事務局
じむきょく

 

・把握
は あ く

していないが、八王子
はちおうじ

は高い
た か  

と言われて
い   

いる。自治体
じ ち た い

によって数字
す う じ

の取り方
 と  かた

が若干
じゃっかん

異なって
こと     

いるとは思う
おも  

。 

 

評議員
ひょうぎいん

 

・ほかに意見
い け ん

はあるか。なければ、最後
さ い ご

に評議員
ひょうぎいん

から何
なに

かあるか。 

 

評議員
ひょうぎいん
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・多文化子
た ぶ ん か こ

育て
そ だ  

について活動
かつどう

の紹介
しょうかい

。チラシ
ち ら し

の配布
は い ふ

に基づき
もと    

紹介
しょうかい

。 

・ 1
ひと

つは英語
え い ご

を使って
つか    

防災
ぼうさい

の 話
はなし

をしてくれる NPO団体
だんたい

の和
わ

なびジャパン
じ ゃ ぱ ん

を招く
まね  

。日本語
に ほ ん ご

が

出来ない
で き   

外国人
がいこくじん

が災害
さいがい

時
じ

にどのようにすれば良い
よ  

かを考 え る
かんが     

ワークショップ
わ ー く し ょ っ ぷ

を行 う
おこな   

。避難
ひ な ん

等
とう

の情報
じょうほう

は日本語
に ほ ん ご

のみなので、避難
ひ な ん

という言葉
こ と ば

を聞き取れた
き  と   

かなどを確認
かくにん

したりする。 

・外国人
がいこくじん

の両親
りょうしん

向けで
む   

、日本
に ほ ん

の生活
せいかつ

が長く
なが  

なってると、子ども
こ   

が日本語
に ほ ん ご

しか話さなく
はな     

なり、自身
じ し ん

の母語
ぼ ご

で話しかけて
はな       

も反応
はんのう

しなくなってくる。子ども
こ   

の発達
はったつ

や保育
ほ い く

を専門
せんもん

としている東洋
とうよう

大学
だいがく

の

内田
う ち だ

先生
せんせい

にお願い
 ね が  

をして、1時間
じ か ん

のワークショップ
わ ー く し ょ っ ぷ

を行う
おこな  

。 

 

評議員
ひょうぎいん

 

・日本語
に ほ ん ご

学校
がっこう

の学生
がくせい

などは、地震
じ し ん

などをとても怖がって
こわ     

いる。日本人
にほんじん

は建物
たてもの

の耐震
たいしん

のことや地震
じ し ん

の

対応
たいおう

を知って
し   

いるが、留学生
りゅうがくせい

は知らない
し    

ので怖がる
こわ    

。 

 

評議員
ひょうぎいん

 

・日本
に ほ ん

に来た
き  

ばかりで英語
え い ご

がわかる学生
がくせい

がいれば案内
あんない

してほしい。 

 

評議員
ひょうぎいん

 

・Life in Tokyo というポータルサイト
ぽ ー た る さ い と

があり、日本語
に ほ ん ご

と英語
え い ご

で情報
じょうほう

を配信
はいしん

している。地域
ち い き

ごとに

配信
はいしん

しているが、多摩
た ま

エリア
え り あ

は情報
じょうほう

が少ない
すく    

ため、このような情報
じょうほう

があるのは素晴らしい
す ば    

。

是非
ぜ ひ

情報
じょうほう

提供
ていきょう

したい。 

 

事務局
じむきょく

 

・東京都
とうきょうと

が発行
はっこう

している「Life in Tokyo」という冊子
さ っ し

がある。日本語
に ほ ん ご

のほか、英語
え い ご

、中国語
ちゅうごくご

、

韓国
かんこく

・朝鮮語
ちょうせんご

があり、東京
とうきょう

に関する
かん    

情報
じょうほう

や、住民
じゅうみん

登録
とうろく

、銀行
ぎんこう

手続
てつづき

、日本語
に ほ ん ご

教室
きょうしつ

について記載
き さ い

されている。八王子
はちおうじ

国際
こくさい

協会
きょうかい

のほか、市
し

の事務所
じ む し ょ

でも配布
は い ふ

をしているが、在庫
ざ い こ

が少ない
すく    

ため、

問い合わせ
と  あ   

をして確認
かくにん

をしたほうが良い
よ  

。 

 

評議員
ひょうぎいん

 

・日本語版
に ほ ん ご ば ん

が足りない
た    

という話
はなし

を聞く
き  

。増刷
ぞうさつ

するという情報
じょうほう

もある。 

 

事務局
じむきょく

 

・ホームページ
ほ ー む ぺ ー じ

からダウンロード
だ う ん ろ ー ど

できる。 

 

評議員
ひょうぎいん

 

・今
いま

まで、書き物
か  も の

の多言語化
た げ ん ご か

の議論
ぎ ろ ん

が多かった
おお     

が、放送
ほうそう

の多言語化
た げ ん ご か

も必要
ひつよう

ではないか。行方
ゆ く え

不明者
ふめいしゃ

の防災
ぼうさい

放送
ほうそう

などがあるが、日本語
に ほ ん ご

での放送
ほうそう

しかない。できれば、何か国語
な ん  こ く ご

かで放送
ほうそう

する必要
ひつよう

もあ

る。今年
こ と し

の八王子
はちおうじ

まつりの際
さい

、進入
しんにゅう

禁止
き ん し

のロープ
ろ ー ぷ

を張り
は  

、立ち入り禁止
 た  い  き ん し

の旨
むね

の注意
ちゅうい

放送
ほうそう

をして

いたが、放送
ほうそう

が日本語
に ほ ん ご

のみ。外国人
がいこくじん

観光客
かんこうきゃく

の誘致
ゆ う ち

もしているため、多く
お お  

の外国人
がいこくじん

が来て
き  

いるが、

言葉
こ と ば

がわからないため、立入禁止内
たちいりきんしない

に入って
はい    

きてしまうということがあった。そのような状 況
じょうきょう
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をみると、放送
ほうそう

等
とう

の多言語
た げ ん ご

も必要
ひつよう

と感じる
かん    

。 

 

評議員
ひょうぎいん

 

・成田
な り た

空港
くうこう

で使われて
つか     

いる自動
じ ど う

翻訳
ほんやく

スピーカー
す ぴ ー か ー

が一台
いちだい

あればずいぶんと違う
ちが  

のではないか。 

 

評議員
ひょうぎいん

 

・本日
ほんじつ

は時間
じ か ん

となったため、以上
いじょう

とする。 

 

 

4 事務
じ む

連絡
れんらく

 

次回
じ か い

開催
かいさい

日程
にってい

 平成
へいせい

29年
ねん

12月
がつ

19日
にち

（火
か

） 18時
じ

30分
ぷん

から 

 

5 閉会
へいかい

 

 


